

## Demandeurs d'asile en Belgique

*Depuis l'été passé, nous remarquons pour la première fois depuis longtemps une augmentation du nombre de demandeurs d'asile. Les conflits en Syrie et en Irak jouent un rôle dans cette augmentation.*

Au cours du mois d'août 2014, 1.580 demandes d'asile ont été introduites en Belgique (contre 1.294 en août 2013). 16% de ces demandes sont le fait de Syriens, qui représentent le groupe le plus important. Bien que le conflit en Syrie ait commencé en 2011, l'afflux de réfugiés syriens était resté jusqu'à relativement bas par rapport aux autres pays européens. Mais les choses sont en train de changer.



En dehors de la Syrie, de nombreuses demandes d'asile ont également été introduites par des personnes venues d'Erythrée, d'Afghanistan, d'Irak, de Russie, de Guinée, de République démocratique du Congo, d'Albanie et de Somalie.

isolées (8%). Près d'un demandeur d'asile sur 4 est mineur d'âge. Les mineurs d'âge qui sont non accompagnés représentent pour le moment environ 4% du total des demandeurs d'asile.

### Protection

En raison du nombre croissant de demandes d'asile depuis les zones de grand conflit, le taux de reconnaissance augmente également. En 2014, la protection a été accordée par le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides dans 46% des cas. L'année passée, le taux moyen de reconnaissance s'élevait à 27%.

Les réfugiés syriens ont 95% de chance de se voir accorder une protection. Soit ils sont reconnus comme réfugiés, soit ils reçoivent un statut de protection provisoire.

### Dans les centres d'accueil

Environ 13.000 demandeurs d'asile séjournent actuellement dans le réseau d'accueil de Fedasil et de ses partenaires. Certains d'entre eux résident dans des centres d'accueil collectifs, d'autres habitent dans les initiatives locales d'accueil des CPAS et des partenaires.

Le top 5 des nationalités dans les centres d'accueil sont : la Guinée, l'Afghanistan, la Russie, le Congo et la Syrie. La plupart des résidents sont ici avec leurs familles (59%). Mais il y a également beaucoup d'hommes isolés (29%) et de femmes

Plus d'info : [www.cgpa.be](http://www.cgpa.be)

Quadrimestriel du centre  
d'accueil de Morlanwelz  
Chaussée de Mariemont 92  
7140 Morlanwelz

### contact

Olivier Ledoux  
T 064 23 96 63  
[info.morlanwelz@fedasil.be](mailto:info.morlanwelz@fedasil.be)

mise en page: Fedasil  
photo: Fedasil, Pauline Beugnies  
& layla Aerts  
imprimeur: Fedopress  
e.r. Thierry Bonamis

octobre 2014 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Morlanwelz



**fedasil**  
AGENCE FEDERALE POUR  
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

[www.fedasil.be/morlanwelz](http://www.fedasil.be/morlanwelz)

## Préface

*L'année qui s'annonce sera une année charnière pour le centre Fedasil de Morlanwelz. Chaque rentrée est en effet l'occasion pour nous de réaliser le bilan des années précédentes et plus particulièrement des douze derniers mois écoulés. C'est aussi le moment de dresser la liste de nos projets pour les douze mois à venir.*

*Ceux-ci s'annoncent pleins de changements : de grands travaux d'amélioration du bâtiment débiteront et se poursuivront les années suivantes, phase après phase. Ceci se fera sans diminuer notre capacité d'accueil.*

*A terme, cela nous permettra d'atteindre une qualité d'accueil plus élevée, ainsi qu'une autonomisation et une responsabilisation accrues de nos résidents. Ce sera tout particulièrement important pour les personnes à mobilité réduite accueillies dans notre structure.*

*Je ne peux que vous encourager, amis, voisins ou simplement curieux, à venir nous rendre visite et vous imprégner de ce lieu de vie où depuis bientôt 15 ans plusieurs milliers de résidents se sont succédés pour quelques jours ou de longs mois.*

Thierry Bonamis  
Directeur

## De la Syrie à la Belgique

Cet automne, 75 réfugiés syriens vont arriver en Belgique grâce au programme de réinstallation. Ayant fui la guerre civile en Syrie, de nombreuses familles, enfants, hommes ou femmes seuls, ont trouvé refuge dans les pays voisins. Mais compte tenu de leur grande vulnérabilité, certains réfugiés vont être réinstallés dans un autre pays d'accueil. La Belgique, tout comme bon nombre d'autres pays européens, accueille une partie de ces réfugiés. L'intégration du groupe des 75 Syriens commencera dans l'un des centres d'accueil de Fedasil pour une durée

d'environ 6 semaines. Ils auront ensuite leur propre logement grâce au concours d'un CPAS, et seront accompagnés par une ONG pendant douze mois minimum.

Plus d'information sur la réinstallation : [www.reinstallation.be](http://www.reinstallation.be).



## Le " Sablon ", un partenariat fidèle depuis des années !

**Depuis l'ouverture du centre d'accueil pour demandeurs d'asile de Morlanwelz, la collaboration avec le Sablon est devenue de plus en plus étroite et constructive.**

Le centre culturel « le Sablon » à Carnières est un bâtiment entièrement rénové qui dispose d'une salle de spectacle conçue pour les conférences, banquets et autres événements. Le Sablon est donc un lieu tout à fait adapté pour les expositions et les spectacles.

### Un partenariat large et varié

Nous sommes régulièrement invités à tout un tas de spectacles de théâtre ou de cinéma auxquels nos résidents ont la possibilité de participer. D'ailleurs, chaque année, à l'occasion de la Saint-Nicolas, les enfants qui résident dans notre centre sont invités à un spectacle organisé par le Sablon. A cette occasion, les enfants peuvent venir faire une photo avec le grand Saint Nico-

las vêtu de son costume d'évêque, recevoir des friandises, mais surtout déguster une bonne tasse de cacao accompagnée d'une couque bien méritée.

Par ailleurs, nous avons la chance de pouvoir utiliser leur salle pour organiser divers spectacles. Récemment, les locaux du Sablon ont accueilli le spectacle « Fedasil Show ». L'idée de ce spectacle était de rassembler les résidents du centre d'accueil de Morlanwelz ainsi que les membres du personnel autour d'un show de chant et de danse. De plus, leurs locaux sont très bien aménagés. La salle qui nous est offerte par le Sablon est munie d'un équipement plus que complet et ce à tous les niveaux. Elle se distingue particulièrement par son accès adapté pour les personnes à mobilité réduite, personnes constituant un groupe cible au sein de notre centre.

Nous tenons à remercier chaleureusement l'équipe, Philippe Hesmans (directeur) et sa collaboratrice Anne Deeren. Nous vous invitons à consulter régulièrement leur site et leur programmation : [www.sablon7141.skyrock.com](http://www.sablon7141.skyrock.com).



## Telex

### Fête foraine

Pour la deuxième année consécutive, une fête foraine sera organisée au sein du centre, elle sera composée de différents stands de jeux (pêche aux canards, jeux de massacre...) et de dégustation de friandises typiques des fêtes foraines.



### Centre de plein air

Durant les vacances d'été, une quinzaine d'enfants ont participé à la plaine de jeu de la commune de Morlanwelz. Les enfants ont pu s'adonner à différentes activités (jeux, visites, sports...) proposées par les moniteurs. Bien qu'il ait fallu se lever tôt pendant les vacances, les résidents, de 2 ans et demi à 15 ans, ont passé d'agréables moments.

## Agenda des activités

### Sa 25 octobre :

#### concert au centre avec expo photo

Trois groupes issus de divers univers musicaux viendront faire vibrer les tympans des spectateurs au sein de notre centre. Ces groupes sont composés de membres du personnel et d'autres personnes proches de Fedasil. Une expo photo sur le thème « le quotidien d'un demandeur d'asile » sera présentée au sein du centre d'accueil de Morlanwelz. Toutes les photos sont l'œuvre de résidents qui, encadrés par un animateur de l'asbl « le Chabot », auront arpenté le centre et ses environs pour tirer quelques clichés.

### Ma 9 décembre :

#### spectacle de Saint-Nicolas

Le centre d'accueil offre aux enfants des écoles de l'entité un spectacle de Saint-Nicolas intitulé « La jeunesse de Mickey », au travers de petits films accompagnés de curieux bruitages et instruments. Les deux musiciens souligneront les péripéties, les pitreries et la malice du Mickey d'autrefois.